

---

# IDENTIDADES CREYENTES EN TIEMPOS DE CAMBIO

## Católicos y adventistas aimaras del distrito de Pilcuyo, Puno

María José Caram Padilla, O.P.

---

«El Señor Yahvéh me ha dado lengua de discípulo, para  
que haga saber al cansado una palabra alentadora.  
Mañana tras mañana despierta mi oído.  
Y yo no me resistí, ni me hice atrás».  
Isaías 50,4-5

EN EL PRESENTE TRABAJO<sup>1</sup> se intentará algo muy difícil: adentrarse en el misterio. Sí, porque así como es insondable la realidad de Dios, también lo es la del corazón de los hombres y mujeres que, interpelados por su Palabra, se ponen de pie y salen a buscarlo por los caminos de su historia personal y social.

El pueblo aimara de Pilcuyo, lugar donde se ha desarrollado la investigación, cuenta con una larga

<sup>1</sup> Este trabajo es parte de un proyecto de investigación mayor, auspiciado mundialmente por los padres de Maryknoll, quienes preocupados por la escasez de reflexión seria sobre la misión, especialmente en lo que toca a la Iglesia católica en Estados Unidos, en el año 1992 convocaron a una consulta ecuménica internacional en Nueva York para averiguar cuál sería el tema más importante para estudiar. En aquella oportunidad se propuso investigar cómo se va forjando la identidad católica en los sectores populares del llamado Tercer Mundo.